

Pressemitteilung und Einladung

Einladung

Die Präsentation des
Boden des Jahres 2008
findet anlässlich des
Weltbodentages am
03. Dezember 2007 um
11:00 Uhr
in der Österreichischen Botschaft
in Berlin,
Stauffenbergstr. 1, statt

Schirmherr ist: Se. Exzellenz
Botschafter Dr. Christian Prosl

Vorläufiges Programm:

Grußworte politischer
Persönlichkeiten

Festvortrag zum Boden des Jahres
Bodenschutz in Österreich

Mitzunehmen sind:
Sonderbriefmarken
Flyer, Plakate, Bodenkarten, Exponate zu
Böden und ihrem Schutz

Förderung der Aktion:
Umweltbundesamt Dessau und
Land Niederösterreich

BODEN DES JAHRES 2008

Braunerde



Foto: H. Bauer

**Bitte melden Sie Ihre Teilnahme
(Name, Funktion) an beim
Kuratorium Boden des Jahres,
Fax: 033432- 82280
e.mail: frielinghaus@zalf.de**

Steckbrief

Die **Braunerden**
treten weltweit auf und
kommen sogar als Relikte aus
früherer Zeit mit feuchterem
Klima
in Wüsten vor.

In Österreich und Deutschland
sind sie sehr verbreitet und als
Ackerböden oder
Waldstandorte genutzt.

Braunerden haben sich aus
verschiedenen
Gesteinen entwickelt. Durch
die Verwitterung eisenhaltiger
Minerale und die Anreicherung
von Eisenoxiden entstanden
die gut erkennbaren
Verbraunungshorizonte, die
den Namen gaben.

Die Braunerde wurde als
Boden des Jahres 2008
von Bodenkundlern aus Österreich
vorgeschlagen. Sie wird 2008 auf
der EUROSOIL in Wien vorgestellt.

